

Latinoamérica estará limitada, anticipa Moody's

Las manufacturas superan las expectativas

César Barboza/**México**

El sector de la manufactura en México superó las expectativas de rentabilidad, lo que aumentó el flujo de efectivo y mejoró la perspectiva de deuda entre las empresas del sector, a pesar de que las emisiones de alto rendimiento de corporativos latinoamericanos cayeron a su punto más bajo en cinco años durante el tercer trimestre de 2015, informó la agencia de calificación crediticia Moody's.

“La desaceleración del crecimiento de Latinoamérica, particularmente en Brasil, junto con un crecimiento más lento en China; los precios bajos de los *commodities* (materias primas) y el potencial de un aumento de las tasas de interés en Estados Unidos limitarán las emisiones de alto rendimiento en los próximos trimestres”, señaló el analista Cristiane Spercel.

Esta caída, aunado a la depreciación en el tipo del cambio de las monedas latinoamericanas frente al dólar, continuarán

afectando al sector corporativo tanto en 2015 como en 2016; pero Moody's indicó que México, Chile y Perú tendrán las tasas de crecimiento económico más altas en 2016, especialmente si se comparan con 2014.

La agencia indicó que estas economías “son las mejor preparadas” para enfrentar la turbulencia económica, ya que se espera modesto crecimiento, fortalecido crecimiento económico, así como iniciativas gubernamentales —como las

reformas estructurales— que impulsarán su expansión el próximo año.

Sin embargo, Moody's no descartó que México, Chile y Perú, debido a su alta interconexión con el mercado global, puedan ser vulnerables a la volatilidad a escala internacional.

Sobre las licitaciones energéticas, la agencia indicó que el resultado de la segunda fase de Ronda Uno es positivo para la calificación mexicana, ya que generará mayores ganancias. **M**